



あけましておめでとうございます



3学期も「KKJ」

新年あけましておめでとうございます。18日間の冬休み、子どもたちはクリスマスやお正月など家族と一緒に楽しく過ごすことができたようでした。冬休みの合言葉は「KKJ」(気づき、考え、実行する)でした。子どもたちが、いろいろな場面で「気づき・考え・実行した」結果、大きな事故、ケガ、病気等がなく始業式を迎え、3学期をスタートできとてもうれしく思います。

2学期の終業式で、私からの「クリスマスプレゼント&お年玉」として冬休みの宿題を出していました。それは、1年間がんばったこと・成長したことを振り返り、新しい目標・3学期がんばることを決めて、1月10日に登校してくることでした。きっと新年を迎えて子どもたちは気持ちを新たに、目標を立てたことだと思います。その目標・夢を実現するためには、ただ目標を立てたり、夢をもったりするだけではいけません。その実現に向けて、自分のよさを活かし、気づき・考え・実行することが大切です。

冬休みは、いろいろなスポーツの全国大会があり、熊本の選手もがんばりました。そんな中、天草出身の活躍も見られました。昨年のリベンジを誓い「全国制覇」を目指したバレーボールの鎮西高校とサッカーの大津高校は今年もすばらしい成績を残しました。一人一人が課題意識をもち、目標に向かって気づき・考え・実行してきたからだと思います。

3学期は、53日間という短い学期ですが、学習発表会、学力検査、そして、6年生にとっては、小学校最後の授業となる卒業式もあります。3学期も「KKJ」(気づき、考え、実行する)を合い言葉に、自分の夢・目標が達成できるようにがんばりましょう。一人一人のがんばり、成長を楽しみにしています。

今年の目標「笑」～笑顔の登校～

子どもたちに「クリスマスプレゼント&お年玉」として、目標を立てることを宿題に出したので、私も考えました。それは、漢字一文字で表すと「笑」です。「笑う」「笑顔」という言葉や「笑う門には福来る」ということわざがあります。

2学期最後の日、12月23日に職員会議を開き今年度の「重点取組事項」について2学期の振り返りをしました。子どもたちのがんばりもあり、2学期もいろいろな面で成長が見られました。その中で教職員の評価が最も低かったのが「さん・くんつけて名前を呼ぶ」(4段階で2.38)でした。つまり「呼び捨て」をしているということです。家族の人が一生懸命に考えてつけてくださった大切な名前を呼び捨てされたり、別の言い方をされたりしてうれしい人はいるでしょうか。

そこで、始業式の中で次のような話をしました。

なぜ「さん・くん」をつけるのでしょうか？それは、みんなが「笑顔」になるからです。

私の名前は「たつき」といいます。何かをとってもらうときも、さんをつけると「たつきさん」とってください「たつきさん」とって」と優しい言い方になり、お互い笑顔になります。しかし、呼び捨てだと「たつきとれ」「たつきとってよ」と、きつい言い方になってしまい、悲しい気持ちになります。そして、学級の中でAさんに対しては「Aさん」Bさんに対しては「B」のように、人によって呼び方が変わるということは、Aさんは自分より上、Bさんは自分より下と見ているのかもしれませんが。そんな見方をされているAさんもBさんも悲しい気持ちになると思います。

友だちの名前も大切にして、「さん・くん」をつけて名前を呼んで、みんなが笑顔で登校できる学級・学校にしていきたいと思います。

龍ヶ岳小学校の子どもたちは、本当に素直で優しいです。お互いを大切にしながら今年も「笑顔の登校満足の下校」ができる学校を、110人の子どもたちと教職員でつくっていきたいと思います。

今年も龍ヶ岳小学校へのご協力をお願いいたします。

裏面もご覧ください

昔からの遊びに挑戦!!

12月21日(水)に1・2年生が地域のおじいちゃん、おばあちゃん方と一緒に昔遊びを楽しみました。龍老連(龍ヶ岳町老人会)の皆さんに来ていただき、いろいろな遊びを教えてくださいました。今回は、4つのコーナーに分かれてローテーションで回りながら活動しました。「お手玉、あやとり、折り紙コーナー」「けん玉、ぶんぶんごま、おはじきコーナー」「竹とんぼ、こまコーナー」「たこコーナー」それぞれのコーナーでおじいちゃんや、おばあちゃんにうまくできるコツ等を丁寧に教えてくださいました。



【お手玉】



【あやとり】



【折り紙】



【けん玉】



【ぶんぶんごま】



【おはじき】



【竹とんぼ】



【こままわし】



【たこあげ】

むかしあそびをおしえてくれてありがとうございました。
 ぼくはけんだまがおもしろかったです。
 おじいちゃん、おばあちゃんとおはなしができてうれしかったです。またきてください。
 1年 さかべ しお

きのうは、きてくださってありがとうございました。
 わたしは竹とんぼがたのしかったです。たかくとばせてうれしかったです。
 またやりたいです。またきてください。
 1年 山中 ひまり

おじいちゃん、おばあちゃんへ
 むかしあそびを教えてくださいましてありがとうございました。
 お手玉が楽しかったです。お手玉が上手にできるようになりました。
 おはじきがむずかしかったです。家でもやってみたいです。
 2年 木寺 ほのか

おじいちゃん、おばあちゃんへ
 むかしあそびを教えてくださいましてありがとうございました。
 わたしが楽しかったのは、こまとあやとりと、お手玉と竹とんぼとけん玉です。しかたを教えてくださいましてありがとうございました。またしたいです。
 2年 中道 れいな

学校のホームページもご覧ください。